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     Bericht von der 20. Generalversammlung 
                Vom 20. Juni 2020 (als Video) 

 
 
*Die Wörter die grau markiert sind, werden auf der Seite 6 erklärt* 

 
 

Was wurde in der Generalversammlung gesagt? 
 

Die Präsidentin, Martine Eischen, hat alle Mitglieder begrüßt.  
Sie erklärt warum die Generalversammlung dieses Jahr im Videoformat 
stattfindet. 
Die Präsidentin stellt die neue Erzieherin, Vicky Schiltz vor.  
Vicky arbeitet seit dem 15. November 2019 bei Trisomie21 Lëtzebuerg asbl. 
 

1. Welche Aktivitäten gab es im Jahr 2019?  
 

1.1 Familienunterstützungs-Gruppe 
 
Tiziana Nardini stellte ihre Arbeits-Gruppe vor.  
 

Diese Gruppe hilft bei:  
- Fragen bei der Schwangerschaft  
- Fragen bei einer Person mit Trisomie21  
- Inklusion in der Schule / auf der Arbeit 

- Neue Eltern wollen oft mit anderen Familien sprechen, die ein kleines 

Kind mit Trisomie21 haben 

- Schülern, die eine Arbeit über Trisomie 21 schreiben 

- Erklärungen in Schulen über Trisomie 21 

- Medizinischen Fragen in engem Kontakt mit Ärzten und Geburtshelfer 

  

 Unterstützung und Beratung kann auch über das Telefon gegeben werden. 
 
Chantal Mersch, Christiane Brasseur, Charlotte Schmit, Anouk Kaulmann-Weber, 
Renato Chiapparicci und Claude Weber helfen in dieser Gruppe.  
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1.2 . Eltern-Baby Gruppe 
 

Derzeit sind 7 Familien in unserer Eltern-Baby-Gruppe.  
Die Gruppe trifft sich alle 2 Monate am Vormittag im SIPO in 
Mamer.  
Jeder kann etwas zu Essen oder zum Trinken mitbringen. 
2019 feierten wir unsere erste Karnevalparty. 
Am 20. Juli besuchten wir den Bettenburger Park. 

 
1.3 . Freizeitaktivitäten und sportliche Aktivitäten 

 

Trisomie21 Lëtzebuerg organisiert das ganze Jahr über viele verschiedene Aktivitäten: 
 

- Discos von Discotisme  
- Bastelnachmittage (Karneval, Ostern, Weihnachten) 
- Trisomie21-Maart-Menster (Markt in Mensdorf) 
- Kochkurse "Stuff21" in Diekirch und Mensdorf  
- monatlichen Ausflüge (z.B. Minigolf, Theater, Kino …) 
- Zumbakurs mit Debora Magno in Mensdorf am 

Mittwoch  
- Urlaub in Österreich 
- Tanzkurs in Lorentzweiler mit Claire Majerus  
- Tanzkurs in Esch (Kulturfabrik) mit Sandra Beck und Aifric 

Nì Chaoimh  
 

Verschiedene Projekte sind mit Sylvia Camarda geplant.  
Jeder ab 12 Jahre, kann mitmachen. 
Leider müssen wir alle aktuelle Tanzprojekte aufgrund von  
COVID-19 auf nächstes Jahr verschieben.  
 

 

1.4 Welt Down-Syndrom Tag 
 

Am 21.03. feiern wir jedes Jahr den Welttag von Menschen mit Trisomie21.   
Trisomie21 Lëtzebuerg asbl organisiert jedes Jahr etwas Besonderes an dem Tag. 
 

Das haben wir im Jahr 2019 gemacht:  
- Dokumentarfilm von CARMEN HERTZ im Kino in Diekirch 
- Tanzvorstellung in der City Concorde (Einkaufszentrum)  

vom Dreamteam T21 
- Infostand in der City Concorde 
- 2 verschiedene Socken  
- Präsentation des Restaurantprojektes „ConcepT21“ 
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Das haben wir im Jahr 2020 gemacht: 
- Malwettbewerb für eigene Socken  
- Caroline Schambourg hat gewonnen 
- Die Socken können im Sekretariat von Trisomie21 bestellt werden 

 

1.5 Facebook und Internetseite 
 

 Internetseite: www.trisomie21.lu 
Wir haben unsere Internetseite neu gemacht. Schaut euch die Seite ruhig an. 
Dort gibt es auch Artikel in leichter Sprache. 
 
 Facebook  
Wir haben auch eine Facebook-Seite.  
Der Name ist "Trisomie21 Lëtzebuerg asbl" 
Es gibt auch eine Facebook-Seite für "ConcepT21".  
Hier findest du Infos über unser Restaurant. 

 
 Instagram 
Wir haben jetzt auch Instagram. 
Der Name ist " trisomie21_letzebuerg " 
Hier findest du Fotos von unseren Aktivitäten 
 

 

1.6 Arbeitsgruppen 
 
 Sexualerziehung 
 Carol Mousel ist Mitglied in der Arbeitsgruppe "Sexualerziehung" von Info-
Handicap. 
Die Arbeitsgruppe möchte das Thema Sexualität im Bereich der Behinderung 
vereinfachen.  
Am 6. Dezember 2019 organisierte die Arbeitsgruppe das erste "Slowdating". 
Es gab sehr viele Anmeldungen, deswegen wird ein zweites Treffen 
organisiert. 
 
 

 Partnerbörse  
Vicky Schiltz ist Mitglied der Arbeitsgruppe "Partnerbörse" von Info-Handicap. 
Die Arbeitsgruppe möchte die Partnersuche für Menschen mit einer 
Beeinträchtigung einfacher machen. 
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1.7 Zusammenarbeit mit anderen Vereinen 
 

Trisomie21 Lëtzebuerg asbl ist ein kleiner Verein.  
Deshalb arbeiten wir mit diesen Vereinen zusammen: 

- Info-Handicap 
- Nëmme mat eis asbl 
- Zefi asbl 
- Daaflux asbl 
- Parkinson Luxembourg asbl 

Zusammen kann man mehr erreichen als alleine.  
 

1.8. Projekt – ConcepT21 
 

Trisomie21 Lëtzebuerg asbl öffnet 2021 ein Restaurant.  
Dort können Personen mit Trisomie21 arbeiten. 
Das Restaurant ist in Belvaux unter dem CIPA- Altenheim.  
Alle Mitglieder die dort arbeiten wollen, können sich in unserem Sekretariat melden.  

 
1.8 Wohnen 

 

Während der Corona Zeit konnten wir keine Aktivitäten machen. 
Deshalb haben Carol und Vicky die Wohnung in Diekirch neu 
gestrichen und verschönert. 
Dort soll in Zukunft eine Trainingswohnung entstehen. 
Dort kann man dann lernen alleine in einer eigenen Wohnung zu 
leben 

 
1.9 Öffentlichkeitsarbeit, Ministerien, … 

 

 Konventionen 
Trisomie21 Lëtzebuerg hat einen Vertrag mit dem Familienministerium.  
Dieser Vertrag sagt, dass der Verein Geld vom Staat bekommt.  
Wir bedanken uns und können so mehr Aktivitäten machen. 
 
 Neuer Aktionsplan 
Aktionsplan = Ideen und Ziele welche die Inklusion  
vereinfachen sollen. 
Jeder kann dabei helfen diese Ziele zu erreichen. 
Trisomie21 Lëtzebuerg asbl hilft auch dabei. 
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 Neue Regelungen bei Adapto 
 
Seit dem 1. März 2020 gibt es neue Regelungen beim Adapto-Bus. 
Jeder brauchte einen neuen Zettel vom Arzt um eine neue Fahrkarte zu bekommen. 
Das fanden wir und andere Vereine nicht gut, da man zu wenig Zeit hatte. 
Viele von unseren Mitgliedern bekamen dann eine neue Karte mit der sie nur in 
Begleitung fahren durften. 
Doch unsere Mitglieder brauchen keine Person die sie begleitet.  
Sie können alleine mit dem Adapto-Bus fahren. 
Trisomie21 Lëtzebuerg asbl hat hier geholfen. 
Jeder soll eine neue Karte bekommen, um alleine mit dem Bus fahren zu können. 
Bei Problemen mit der Karte, einfach bei Trisomie21 Lëtzebuerg melden.  

 
 

1.10 Presse 
 
Es gab viele Artikel in der Zeitung oder im Fernsehen von unseren 
Mitgliedern. 
Wir bedanken uns bei den Teilnehmern: 
 

- Catalina Wolff und Martine Eischen 
- Lynn Bodeux und ihre Eltern 
- Familie Wotipka 
- Familie Schaeffer 

 

2. Bericht über das Geld vom Verein 
 

Victor Wolff kümmert sich in dem Verein um das Geld.  
Er organisiert alles, wenn der Verein eine Rechnung bezahlen muss oder wenn 
der Verein eine Spende bekommt.  
 
Es gibt immer 2 Personen die kontrollieren ob Victor Wolff alles richtig gemacht hat. 
Dies sind Doris Brüls und Gabriel Thiercelin. 
Sie waren mit der Arbeit von Victor Wolff sehr zufrieden. 
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3. Wahl  
 
Bei so einer Generalversammlung gibt es immer eine Wahl.  
Was wurde gewählt? 
 

• Finanzbericht  
Die Mitglieder des Vereins sind einverstanden mit der Arbeit der Person, die sich um 
das Geld kümmert. 

 
• Arbeit des Vorstands 

Die Mitglieder sind zufrieden mit der Arbeit des Vorstands. 
 
• Wahl der Personen im Vorstand 

Martine Eischen, Victor Wolff, Sandrine Messmer, Mariette Majerus,  
Anouk Weber-Kaulmann und Claude Weber 

 
• Wahl der Kassenprüfer 

 Doris Brüls und Gabriel Thiercelin werden weiterhin das Geld in der Kasse  
kontrollieren. 

 

  Wahl des Beitrags, den Mitglieder des Vereins bezahlen. 
Der Mitgliedbeitrag bleibt bei 20€.  

 
4.  Verschiedenes 
 
Wir sagen Danke an alle die uns helfen! 
 

- Alle Spender 
- Gemeinden  
- Familienministerium 
- Freiwillige Helfer 
- Unser Personal (Carol, Vanessa, Vicky) 
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Was ist das? 
Die Generalversammlung Jedes Jahr machen alle Vereine eine Versammlung.  

Dort können alle Mitglieder des Vereins hingehen.  
Hier wird über vieles geredet. Es wird erzählt was der 
Verein im letzten Jahr gemacht hat. 
Es wird über Aktivitäten, Geld und Neuigkeiten geredet. 
 

Inklusion Jeder Mensch hat das Recht dabei zu sein. 

 

SIPO Hier arbeiten Menschen, welche Kinder beim Sprechen, 
Bewegen und anderen Problemen helfen. 
 

COVID-19 Das ist ein Virus, auch noch Coronavirus genannt.  
Es kann die Menschen krank machen.  
Sie können Husten und Fieber bekommen. 

 

Das Familienministerium Ist Teil der Regierung. 
Sie helfen Familien, älteren Menschen und 
beeinträchtigten Menschen. 

 

Slowdating Das ist ein englisches Wort und bedeutet langsam 
kennen lernen. 
Bei einem Slowdating sitzt man gemütlich zusammen, 
man kann plaudern und flirten und andere Menschen 
kennen lernen. 

 

Die Trainingswohnung Eine Wohnung, in der man alleine wohnen üben kann. 
 

Die Konvention Das ist ein Vertrag indem steht wie verschiedene 
Personen zusammenarbeiten möchten. 
Der Vertrag wird von diesen Personen unterschrieben. 

 

Die Wahl Bei einer Wahl dürfen alle Teilnehmer entscheiden.  
Die Personen dürfen sagen was sie denken. Es geht um 
ein paar Themen. 
 

Der Finanzbericht Ein Bericht über das Geld welches man ausgegeben oder 
bekommen hat. 
 

Der Vorstand Jeder Verein hat einen Vorstand. Das sind Personen die 
den Verein leiten.  
Sie geben Ideen was der Verein machen kann. Sie 
arbeiten freiwillig, das heißt ohne bezahlt zu werden. 

Der Spender Das ist jemand der einer Person oder einem Verein Geld 
schenkt. 

 


